

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

LUNES 19 DE AGOSTO DE 2019 • AÑO CIII TOMO IV, NO. 37,238 • CIUDAD DE MÉXICO 76 PÁGINAS \$15.00



Foto: Imago7

Paolo Yrizar festeja el gol que Enrique Triverio anotó al minuto 83 contra Bravos.

LOS GALLOS TOMAN LIDERATO

El Querétaro derrotó 2-0 a Juárez en la frontera norte, resultado que los ubica en la cima del Torneo Apertura 2019. Pumas le ganó 2-0 al Veracruz, en CU, y el Necaxa sorprendió a Santos por 3-0.

ADRENALINA

JOAN REINOSO, EL PODER DE UN RAYO

El ciclista español Joan Reinoso estuvo 28 días en coma luego de que un rayo le cayera, los doctores no le daban muchas esperanzas, pero hoy lucha por recuperarse y está en camino de competir en el deporte adaptado.

ADRENALINA | 8 Y 9



Foto: Cortesía de Joan Reinoso



Foto: Especial

“LA 4T CAMINA SIN RIVAL”

El presidente López Obrador aseguró que la oposición no ha podido agruparse en un movimiento reaccionario y que la transformación del país se realiza sin sobresaltos.

PRIMERA | PÁGINA 6

SEGUNDO TRIMESTRE

Se necesitan 11.9 millones de empleos

POR LINDSAY H. ESQUIVEL Y PAULO CANTILLO

En México, se requieren 11 millones 920 mil 914 empleos de tiempo completo y de calidad, para lograr el bienestar de la población, señaló el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP).

Al realizar un análisis de las cifras del segundo trimestre de la Encuesta Nacional de Ocupación de Empleo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) se detectó que la brecha laboral en el país tuvo un aumento de 666 mil 200 mexicanos respecto al segundo trimestre de 2018.

Alfonso Miranda, investigador de la División de Economía del Centro de Investigación y Docencia Económicas, explicó que el incremento está relacionado a la debilidad económica del primer semestre, que ha revertido los avances en el mercado laboral observados en los últimos años.

DINERO | PÁGINA 8



Foto: Especial

LIBERAN A AHUMADA

Un juez argentino liberó a Carlos Ahumada a sólo dos días de su captura. La defensa presentó el acta de cierre del ejercicio fiscal 2012.

PRIMERA | PÁGINA 8

LES ROBAN IDENTIDAD Y AHORROS DE VIVIENDA

Redes de coyotaje han despojado a trabajadores de su patrimonio al obtener créditos hipotecarios hurtando su identidad.

PRIMERA | PÁGINA 6

REVIVE EL LEGADO DE INXS

El exmánager de la banda australiana, Chris Murphy, habla sobre los detalles de *Extravaganza*, musical que quiere estrenar en México para mostrar la historia en primer plano de INXS.

FUNCIÓN



Foto: Eduardo Jiménez

FALLAN LOS CIMIENTOS DE LA FILIJ

Roberto del Rivero, integrante del equipo de la subsecretaría de Diversidad Cultural, aseguró que el proceso de organización de la 39 Feria Internacional del Libro Infantil y Juvenil ha sido muy complejo.

PRIMERA | PÁGINA 34

Comer y sobrevivir, el reto diario para los desplazados

11 MIL 491 PERSONAS HUYERON DE SU HOGAR EN 2018

Cifras oficiales señalan que en 80% de los casos la violencia de grupos armados es la causa de movilidad

POR ANÍBAL MARTÍNEZ

Día a día, miles de desplazados enfrentan una lucha contra hambre, enfermedades, inseguridad, discriminación y, en muchos casos, hasta la muerte.

Viajan de estado a estado dentro del país huyendo del crimen organizado, saqueos, desalojos y pobreza.

De acuerdo con el reporte Desplazamiento Interno Forzado en México, de la Comisión Mexicana de Defensa y Promoción de los Derechos Humanos (CMDPDH), hubo 27 episodios de desplazamiento interno forzado masivo en 2018 en el país, los

EPISODIOS DE DESPLAZAMIENTO INTERNO FORZADO MASIVO EN 2018



cuales se calcula que afectaron a cerca de 11 mil 491 personas.

La violencia generada por grupos armados organizados fue la causa del desplazamiento en 80% de los casos.

Manuel Olivares Hernández, director del Centro Regional de Defensa de Derechos Humanos José María Morelos y Pavón, advierte que al huir de casa, las personas no cargan papeles, eso los coloca en una posición vulnerable porque nadie los censa y no pueden acceder a programas sociales.

El especialista enfatizó que cuando varias familias se desplazan juntas es más fácil sobrellevar la situación, pues juntas enfrentan el problema y las autoridades se ven obligadas a atenderlas.

“Pero si salen en pocos grupos se complica que las autoridades les den atención”, explicó.

PRIMERA | PÁGINAS 26 Y 27

DEVUELVE EU 40% MÁS MIGRANTES A MÉXICO

PRIMERA | PÁGINA 16

CRIMINALES ACECHAN A MENORES NO ACOMPAÑADOS

PRIMERA | PÁGINA 16



Foto: Reuters

SATURAN CALLES DE HONG KONG 1.7 MILLONES MARCHAN CONTRA LA VIOLENCIA

Las calles de Hong Kong se llenaron de manifestantes que protestaron para rechazar la represión policial ocurrida en protestas previas.

Los organizadores aseguran que hubo 1.7 millones de participantes. Al final se reunieron en el Parque Victoria.

PRIMERA | PÁGINA 32

CRECEN EN EU CRÍMENES DE ODIOS

En un año, estos delitos aumentaron 17%, al pasar de seis mil 121 ocurridos en 2016, a siete mil 175, en 2017, el primer año de gobierno del presidente Donald Trump.

PRIMERA | PÁGINA 32

ESPECIALISTA URGE A CASTIGAR VIOLACIONES

Señalan incapacidad en justicia

Surgen más denuncias de abusos en otra dependencia policial

POR GEORGINA OLSON Y GERARDO JIMÉNEZ

Las autoridades de la Ciudad de México y el resto del país carecen de la capacidad para garantizar justicia a las mujeres víctimas de violencia física o sexual, aseguró la abogada Patricia Olamendi.

La promotora de los Derechos Humanos y de la Igualdad entre Mujeres y Hombres aseguró que “sólo 2% de las víctimas de violación denuncia” y que no hay condiciones para que las mujeres confíen en la autoridad.

En contraste, en Colombia, Brasil y el resto de América



Foto: Quetzalli González

Hemos propuesto muchas veces que se abran juzgados especializados en violencia intrafamiliar, pero hay una negativa del poder judicial”.

PATRICIA OLAMENDI
ABOGADA

Latina, existen las Comisarías de la Mujer, que facilitan que una víctima de agresión física o sexual denuncie, pues allí es atendida por mujeres, explicó la exfuncionaria de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y la Organización de los Estados Americanos (OEA).

En el marco de estas declaraciones, ayer se dio a conocer que personal operativo de la Dirección General de Tecnologías de la Información y Comunicación, que pertenece a la Secretaría de Seguridad Ciudadana, denunció irregularidades y abusos por parte de su titular, Alberto Olivas.

Los empleados acusan al funcionario de tener en su contra una investigación por acoso sexual y otros delitos.

PRIMERA | PÁGINA 28



Foto: Pavel Jurado/Archivo

SHEINBAUM: EXIGENCIAS SERÁN ATENDIDAS

PRIMERA | PÁGINA 28

ACTIVISTA SE DEFIENDE; NIEGA SER AGITADORA

PRIMERA | PÁGINA 28

EXCELSIOR

Pascal Beltrán del Río 2
Ricardo Peralta 6
Leo Zuckermann 13

